

Les Marches d'Automne 2009

Du 20 novembre au 4 décembre 2009, des actions ont été organisées sur toute la France à l'initiative du Collectif "Pour des Droits Nouveaux" relayé par les principales organisations de chômeurs et précaires. La CGT Chômeurs, répondant aux injonctions des UD de la région ne s'est pas officiellement jointe à ces marches, comme de nombreuses ULs d'ailleurs....

Sur la Région Auvergne, notre Collectif a été très actif dans la mise en place de ces actions, notamment en organisant les réunions de préparation à notre local. A diverses reprises, plus d'une vingtaine de représentants du mouvement social local se sont rencontrés au 77 bis avenue Michelin !

Pour les marches proprement dites, nous avons opté pour une jonction avec celles organisées en Rhne-Alpes (notamment le Sud-Loire). Cette jonction s'est opérée au Puy en Velay (après le rendez-vous manqué avec notre sous-ministre de tutelle, Monsieur Laurent WAUQUIEZ, qui, lorsqu'il est sur la ville dont il est le Maire, ne s'occupe pas des problèmes de chômage (sic?!). Néanmoins, nous avons reçu une proposition visant à nous rencontrer à son Ministère parisien (chiche ?).

Nous avons commencé la Marche à MONTLUCON (03) avec le soutien de certains comités locaux de la CGT (Creuse et Allier). Les différentes étapes se sont déroulées à SAINT YORRE (03), SAINT ELOY LES MINES (63), RIOM (63), CLERMONT -FERRAND (63), ISSOIRE (63), SAINT FLOUR (15), BRIOUDE (43), LE PUY EN VELAY (43), terminus des étapes auvergnates. Le 29 novembre quelques marcheurs auvergnats ont rejoint SAINT ETIENNE pour participer aux étapes rhonalpines.

A chaque étape, nous avons rendu visite aux agences du Pôle Emploi. Les entretiens se sont en général assez bien passés, les responsables faisant souvent "amende honorable" et reconnaissant être un peu débordés par l'afflux de chômeurs, autant que par l'apparente difficulté à trouver leurs marques au sein du nouvel organisme. Les doléances ont été soigneusement notées avec l'engagement de faire remonter tout ça par la voie hiérarchique, jusqu'au plus haut niveau.

A certaines étapes, certaines entreprises en difficulté nous ont reçus et ont accepté le dialogue. La nécessité de faire converger les luttes a été unanimement reconnue lors de ces échanges fructueux. La suite à donner à ces engagements a constitué un point important qu'il faut aborder désormais rapidement, la trêve des confiseurs étant désormais close.

Autre évènement marquant tout au long du parcours : nous avons remis à toutes les agences postales (direction) les revendications des chômeurs et précaires en termes de maintien d'un Service Public digne de ce nom et capable de gérer les problèmes spécifiques aux populations les plus en difficulté (maintien du réseau de proximité, coût des services abordables, ...).

Des rushs vidéo ont été tournés pendant toute la marche, y compris jusqu'à LYON. Un film sera monté dans les prochains jours sur la base de ces tournages.

Le 5 décembre, une partie des marcheurs auvergnats ont participé à une première sur la capitale des Gaules : la première marche décentralisée à LYON des chômeurs (120 personnes au plus fort de l'affluence !). Il faut dire que plusieurs mouvements ont préféré grossir les rangs de la "grande" manif de PARIS. Quel était le "bon choix" ? Difficile à trancher.

Les 16 et 17 janvier 2010 vont se tenir à PARIS deux réunions qui doivent permettre d'ouvrir des perspectives pour la suite à donner à ces actions qui ont laissé entrevoir quelques velléités de révolte chez les laissés pour compte de la "crise".

Nous en reparlerons après le week-end prochain pour le calendrier à venir....

